

## WASSY

# Les lycéens emprunteront désormais l'allée Julie-Victoire-Daubié

C'est en présence de Laurence Robert-Dehaut, députée, de Jean-Alain Charpentier, maire, accompagné de plusieurs élus de la municipalité, du major Romain, commandant la gendarmerie de Wassy, et de Séverine Ardin, proviseure du lycée des métiers Emile-Baudot, qu'a été inaugurée, mercredi 4 juin, l'allée menant au lycée et qui se nomme désormais "allée Julie-Victoire-Daubié".

La cérémonie a débuté avec la découverte de la plaque signalétique portant le nom d'"Allée Julie-Victoire-Daubié" qui a été dévoilée par le maire et Louanne. Trois jeunes lycéennes ont pris ensuite la parole pour révéler que cette inauguration est l'épilogue d'un projet initié dans le cadre du Conseil de la vie lycéenne et avec les conseils de Didier Haquin, CPE. L'idée a germé dans la tête des élèves suite à la rentrée 2023-2024 au cours de laquelle de nouveaux lycéens n'avaient pas trouvé le lycée professionnel, certains se retrouvant au collège et d'autres à l'Erea.

Après avoir reçu l'accord de la proviseure, le groupe a pris attaché auprès du maire, afin d'évoquer avec lui la situation



Les membres du Conseil de la vie lycéenne ont développé l'idée en partenariat avec le CPE Didier Haquin (à droite sur la photo).

vécue par les lycéens et de lui présenter l'idée de donner un nom à cette allée jusqu'alors anonyme. La proposition a ravi l'élue qui l'a acceptée. Cette rencontre en mairie a également permis d'aborder et de comprendre les démarches administratives incontournables pour donner un nom à une rue. Dans un deuxième temps, les membres du Conseil de la vie lycéenne ont fait le choix de consulter les élèves, les agents, les personnels administratifs et les enseignants de l'établissement pour trouver un nom à cette allée. Chacun a pu proposer un nom. Parmi toutes les propositions, le

Conseil de la vie lycéenne en a retenu quatre : allée des Droits-de-l'Homme, allée de la Laïcité, allée Julie-Victoire-Daubié et allée Louise-Michel. Après avoir présenté à toutes les classes les différents choix, un vote a été organisé auprès de tous les acteurs du lycée à l'issue duquel le nom d'allée Julie-Victoire-Daubié a été choisi.

Après ce moment très solennel, tous les participants ont rejoint la salle polyvalente du lycée pour permettre à chacun de s'exprimer. Première à prendre la parole, Séverine Ardin a souligné la symbolique de l'action menée

par les élèves marquant ainsi l'engagement de ces derniers dans la citoyenneté. Pour la proviseure, cette opération marque aussi la singularité du lycée.

Laurence Robert-Dehaut a adressé toutes ses félicitations pour le choix qui a été fait de mettre à l'honneur Julie-Victoire Daubié qui a été la première femme à avoir obtenu le bac. La députée a également souligné que cette action montre aussi la cohésion avec les élus.

Le maire a précisé que le choix des élèves était très judicieux puisqu'il s'inscrit dans la justice féminine.

## Le saviez-vous ?

Julie-Victoire Daubié est née le 26 mars 1824 dans le Grand-Est, à Bains-les-Bains, dans le département des Vosges. Elle a marqué l'histoire des femmes grâce à sa détermination à toute épreuve pour obtenir le diplôme du baccalauréat en 1861. Si ce diplôme n'était pas interdit aux femmes, aucune ne l'avait passé jusqu'alors. Ensuite, elle obtiendra une licence ès Lettres en 1871 et devient la première femme licenciée ès Lettres. A l'époque, les cours à l'université de la Sorbonne ne sont pas ouverts aux femmes. A cette même époque, même les mots bachelier et licencié sont des mots masculins sans équivalent féminin. S'inspirant de son expérience personnelle, elle devint une fervente féministe et s'est battue toute sa vie pour l'enseignement des filles et la formation intellectuelle des femmes, prônant l'émancipation féminine par l'instruction et par le progrès social. Le bicentenaire de sa naissance en 2024 a été classé commémoration nationale par le service France mémoire de l'Institut de France.



La plaque signalétique a été dévoilée par le maire et Louanne.